

LE SACRE DE MGR CENEZ, O. M. I.

Monseigneur Cénez, évêque de Nicopolis et vicaire apostolique du Basutoland, a été sacré le 1er mai dans la cathédrale de Metz, — diocèse d'origine. Le prélat consécrateur était S. G. Mgr Dontenville Supérieur Général des O. M. I., assisté de Mgr Sehrod, auxiliaire de Trênes, et de Mgr Breynat, o. m. i., vicaire apostolique du Mackenzie

La cérémonie fut à la fois très solennelle et très touchante. La vieille mère du nouvel évêque était présente. Nous détachons de la réponse que fit l'apôtre africain aux félicitations et aux souhaits qui lui furent présentés les extraits suivants :

“ Mgr l'Archevêque et vénéré Père, vous n'attendez pas que je vous remercie d'avoir trempé dans le complot qui m'amène ici. Je suis heureux cependant que l'occasion me soit donnée d'exprimer à Votre Grandeur la reconnaissance que j'éprouve pour cette chère et belle Congrégation des Oblats de Marie-Inmaculée à qui je dois tout. Son mot d'ordre “ la Charité ” est devenu ma devise, en même temps que sa croix couronnée d'épines est entrée dans mes armes. C'est vous dire, Monseigneur et Révérendissime Père, qu'en devenant évêque j'entends demeurer Oblat. Et si Mgr l'Evêque de Metz peut me servir de modèle dans l'épiscopat, pour devenir un bon Oblat, il me suffira de suivre de loin les traces de Votre Grandeur.

“ Ne venez-vous pas en effet de nous donner l'exemple le plus frappant des vertus religieuses quand, par obéissance aux vœux du chapitre général, par dévouement pour notre mère la Congrégation, alors que le Saint-Siège vous appelait à devenir le premier archevêque de Vancouver, brisant les liens les plus doux et les plus forts, vous avez dit adieu à votre diocèse. Ah ! je devine ce qu'il a dû vous en coûter, car je sais quel sacrifice ce serait pour moi de quitter mon Basutoland ! ...

“ Monseigneur Breynat et vénéré ami, je n'ai pas besoin de vous dire merci; vous connaissez mes sentiments comme je connais les vôtres; mis au jour, ils pourraient donner une idée de l'union de l'Eglise, comme nous le faisons déjà pour sa catholicité, car nous voici, l'extrême Nord et l'extrême Sud, réunis en un seul cœur....

“ Je finis par où j'aurais dû commencer. Devant la dignité à laquelle vient de m'élever le Saint-Siège, on ne manque pas de me féliciter, comme si cet honneur était dû à mes mérites. Ce n'est pas à moi que le Basutoland doit d'être ce qu'il est, mais à ces missionnaires, Pères, Frères et Sœurs, tous admirables par leur dévouement, leur zèle, leur esprit religieux, leur abnégation. C'est vers eux qu'en ce moment se tournent ma pensée reconnaissante, mon admiration et mon cœur.”

Ad multos et faustissimos annos !